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XV LEGISLATURA 

 

V COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE 

(Servizi sociali) 

 

VERBALE SOMMARIO DELLA RIUNIONE N. 10 DEL 8 GENNAIO 2021  

 

GUICHARDAZ Erika (Presidente) (Presente) 

RESTANO Claudio (Vicepresidente) (Presente) 

PADOVANI Andrea  (Segretario) (Presente) 

BACCEGA Mauro  (Presente) 

MANFRIN Andrea  (Presente) 

MARGUERETTAZ Aurelio (Presente) 

SPELGATTI Nicoletta  (Presente) 

 

 Partecipano i Consiglieri LAVY, TESTOLIN DISTORT e JORDAN, e la Consigliera 

Raffaella FOUDRAZ. 

 

Assiste alla riunione Sonia GRIECO, Dirigente della struttura Affari legislativi, studi e 

documentazione. Funge da Segretaria Monica DIURNO. 

 

La riunione è aperta alle ore 15.05, ad Aosta, nell'Aula Consiglio della Presidenza del 

Consiglio regionale, per l’esame del seguente ordine del giorno: 

 

1) Comunicazioni del Presidente. 

 

2) Approvazione dei verbali sommario e integrale n. 7 del 30 novembre 2020 (già pubblicato 

nella sezione Intranet del Consiglio regionale). 

 

3) Audizione dell'Assessore all'Istruzione, Università, Politiche giovanili, Affari europei, 

Partecipate. Luciano CAVERI, in merito: 

alle misure adottate per la riapertura delle scuole secondarie di secondo grado a fronte 

dell'emergenza epidemiologica da Covid-19; 

all'offerta formativa dell'Università della Valle d'Aosta e alle prospettive future della 

stessa. 

 

*     *     * 

La Presidente Erika GUICHARDAZ, constatata la validità della riunione, dichiara 

aperta la seduta per la trattazione degli oggetti iscritti all’ordine del giorno, come da lettera 

prot. n. 5846.in data 23 dicembre 2020. 
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AUDIZIONE DELL'ASSESSORE ALL'ISTRUZIONE, UNIVERSITÀ, POLITICHE 

GIOVANILI, AFFARI EUROPEI, PARTECIPATE. LUCIANO CAVERI, IN 

MERITO: 

 ALLE MISURE ADOTTATE PER LA RIAPERTURA DELLE SCUOLE 

SECONDARIE DI SECONDO GRADO A FRONTE DELL'EMERGENZA 

EPIDEMIOLOGICA DA COVID-19; 

 ALL'OFFERTA FORMATIVA DELL'UNIVERSITÀ DELLA VALLE D'AOSTA E 

ALLE PROSPETTIVE FUTURE DELLA STESSA. 

 

Alle ore 15.05 l’Assessore all’istruzione, università, politiche giovanili, affari europei, 

partecipate, Luciano CAVERI, prende parte alla riunione. 

 

La Presidente GUICHARDAZ introduce l’argomento e invita l’Assessore Caveri a 

relazionare in merito agli argomenti in oggetto, invitandolo ad iniziare ad illustrare prima la 

tematica relativa alle misure adottate per la riapertura delle scuole secondarie di secondo 

grado a fronte dell’emergenza epidemiologica da Covid-19. 

 

L’Assessore CAVERI riferisce che la riapertura delle scuole in questo periodo di 

emergenza epidemiologica sanitaria è regolata dal decreto legge n. 1 del 5 gennaio 2021, il 

quale prevede che dal 7 al 16 gennaio prosegue in maniera regolare, con la presenza in aula, la 

didattica nella scuola dell'infanzia, primaria e secondaria di primo grado, quindi fino alla terza 

media, mentre per la scuola secondaria di secondo grado proseguirà la didattica a distanza 

fino a lunedì, giorno in cui è prevista la riapertura che - fa presente - era prevista per il 7 

gennaio. 

Riferisce che le modalità di svolgimento delle lezioni sono state stabilite prevedendo il 

50 per cento degli studenti in aula e il 50 per cento sui mezzi di trasporto, precisando che 

quest’ultima misura ha implicato l’impiego di circa novanta pullman in più per il trasporto e 

di corse suppletive di treni. Comunica che non è stata fatta la scelta dell’ingresso differenziato 

alle 8:00 e alle 10:00 del mattino e che alcune scuole che hanno spazi più ampi hanno optato 

di non prevedere il rientro pomeridiano, in modo da evitare l’assembramento degli studenti 

all'ingresso e all'uscita dalla scuola.  

Informa che è stata richiesta la collaborazione delle Forze dell’ordine, della Polizia 

Locale e di alcune associazioni di volontariato, come per esempio l’Associazione Alpini, 

soprattutto per avere una regolarità di movimentazione dei ragazzi alla stazione dei pullman di 

Verrès e di Aosta, facendo presente che i bus saranno dotati di una cartellonistica che possa 

consentire agli studenti di avere la massima chiarezza nello scegliere i mezzi pubblici da 

prendere. 

Ricorda che è stato svolto uno screening per la verifica della presenza del virus tramite 

tampone rapido, esprimendo però rammarico per il fatto che la partecipazione allo stesso non 

è stata quella auspicata: circa il 36 per cento degli studenti e circa il 49 per cento degli 

insegnanti.   
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Riferisce che l'unico luogo dove per il momento continua ad essere svolta la didattica a 

distanza è l'Università della Valle d'Aosta che, rende noto, ha messo in piedi un sistema 

estremamente efficace di tale metodologia di svolgimento delle lezioni. Ritiene che 

l'esperienza complessiva della didattica a distanza conferma il fatto che vi è sempre più la 

necessità di avere collegamenti Wi-Fi più efficienti e che la stessa non potrà mai sostituire la 

didattica in aula, in quanto costituisce una forma di disumanizzazione e ha accresciuto anche 

aspetti depressivi e di solitudine. Sostiene, pertanto, che tenere aperte le scuole sia una scelta 

di civiltà.  

Esprime compiacimento per la collaborazione fornita dai dirigenti scolastici e per il 

grandissimo senso di responsabilità che hanno avuto gran parte degli insegnanti nel corso di 

questa pandemia. Comunica che nei prossimi mesi proporrà una riforma dell’autonomia 

scolastica, in quanto fa presente che, troppo spesso, il peso di decisioni solitarie ricade sui 

dirigenti scolastici che, invece, ritiene debbano essere supportate anche dalle autorità della 

Sovrintendenza agli studi e dalla Regione.  

 

La Consigliera SPELGATTI chiede delucidazioni in merito alle modalità di 

suddivisione dei ragazzi per la partecipazione alle lezioni in presenza. 

 

 Il Consigliere BACCEGA domanda se l’Assessorato abbia fatto una valutazione in 

merito alle misure di sicurezza e di distanziamento sociale rispetto ai convittori, tra i quali 

ritiene esserci una maggiore promiscuità.  

 

L’Assessore CAVERI fornisce delucidazioni. 

 

 Segue un ampio dibattito, nel corso del quale vengono avanzati suggerimenti in merito 

ad un’efficace campagna vaccinale nell’ambito scolastico e vengono fatte richieste di 

maggiori delucidazioni in merito alle misure di intervento per la riapertura delle scuole 

secondarie di secondo grado. 

Durante il dibattito, alle ore 15.25 il Consigliere MARQUIS prende parte alla 

riunione. 

 

 OFFERTA FORMATIVA DELL'UNIVERSITÀ DELLA VALLE D'AOSTA E 

PROSPETTIVE FUTURE DELLA STESSA.  

  

La Presidente GUICHARDAZ introduce l’argomento e invita l’Assessore Caveri a 

relazionare in merito all’argomento in oggetto. 

 

L’Assessore CAVERI fa un ampio excursus sulla tematica in esame, partendo dalla 

nascita dell’Ateneo valdostano sino ad oggi. 

Fornisce il numero dei docenti e degli studenti iscritti ai corsi universitari: cinquanta 

professori di ruolo, novantotto professori a contratto e circa mille studenti.  

Riferisce che la nostra università è formata da due dipartimenti, tra cui un dipartimento 

di Scienze Economiche Politiche, in cui sono istituiti due corsi di laurea triennali: 
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precisamente, Scienza dell'Economia e della Gestione Aziendale, Scienze Politiche delle 

Relazioni Internazionali, e un corso di laurea magistrale in Economia e Politiche del 

Territorio e dell'Impresa. Riferisce informazioni in merito alla relativa durata, alle relative 

peculiarità e opportunità di sbocco lavorativo. 

Informa che l’altro dipartimento è quello di Scienze Umane e Sociali, che ha due corsi 

di laurea triennali: Scienze e Tecniche Psicologiche e Scienze Lingue e Comunicazione per 

l'Impresa e il Turismo, un corso di laurea magistrale a ciclo unico che - precisa - è quello di 

Scienze della Formazione Primaria e un corso di laurea magistrale in Lingua e Cultura per la 

Promozione delle Aree Montane. Comunica che quest'ultimo corso è stato recentemente 

sospeso, perché non ha raggiunto il numero minimo di matricole per avere una relativa 

sostenibilità finanziaria. Rende noto che il corso triennale di lingue viene considerato il fiore 

all'occhiello dell'università valdostana in quanto - spiega - è altamente professionalizzante e 

ha uno sbocco lavorativo successivo. Informa che, per quest’ultimo, sono state stipulate due 

nuove convenzioni con due università francesi, una con quella di Corte in Corsica e una con 

quella di Avignone, oltre alla convenzione già stipulata allora con l’università di Chambéry.  

Riferisce che la laurea in psicologia accoglie una buona parte di studenti che 

provengono da fuori Valle, come quella di Lingue, e che il relativo considerevole numero di 

laureati non sempre trova sbocco lavorativo. 

Fornisce i dati in merito ai trasferimenti finanziari da parte della Regione che 

assommano oggi a circa sette milioni e mezzo di euro, che la contribuzione degli studenti è di 

circa un milione e sei mila euro e che lo stanziamento economico dello Stato ammonta a circa 

seicentotrentacinquemila euro, per un totale complessivo delle entrate più significative 

dell'esercizio oggi pari a 9.735.000 euro. 

Ritiene che lo sviluppo futuro dell’Ateneo valdostano debba originare un dibattito 

pubblico da avviare nei mesi a venire. Reputa necessario: 

 rivedere l'ordinamento della laurea triennale di Economia e, di conseguenza, della 

laurea magistrale di Economia; 

 stabilizzare il personale docente nel Dipartimento di Scienze Economiche Politiche in 

quanto - sottolinea - per mantenere un dipartimento bisogna avere venti professori a 

fronte dei diciotto, diciannove presenti oggi; 

 scegliere dove inserire dei nuovi professori laddove il rischio è quello di avere un solo 

dipartimento, facendo presente che la Regione non potrebbe permettersi di avere una 

università con un solo dipartimento; 

 assumere iniziative affinché il nostro Ateneo abbia un’offerta formativa originale, che 

Aosta diventi una città maggiormente attrattiva, valorizzando sia l’enorme patrimonio 

archeologico, gastronomico e culturale, sia prevendendo ipoteticamente una fiscalità 

di vantaggio per chi affitta gli alloggi agli studenti, nonché promuovendo attività di 

svago e sportive per gli studenti universitari; 

 immaginare in ambito scientifico qualcosa che abbia a che fare con le scienze della 

montagna in convenzione con le università francofone e transfrontaliere, oppure in 

ambito tecnologico; 



 

CONSEIL DE LA VALLEE CONSIGLIO REGIONALE DELLA VALLE D’AOSTA 

5 

5ème
 COMMISSION SERVICES SOCIAUX /  QUINTA COMMISSIONE SERVIZI SOCIALI 

1/a, rue Piave • 11100 Aoste • tél. (+39) 0165 526156 • télécopieur (+39) 0165 526262 
commissioniconsiliari@consiglio.vda.it • consiglio.regione.vda@cert.legalmail.it 

 riprendere l’accordo con il Politecnico di Torino che, nel frattempo - afferma - è un 

po’ decaduto. 

Conclude ritenendo che l’Ateneo valdostano non debba essere la succursale di altre 

università, ma un polo universitario di attrazione da parte di studenti provenienti da fuori 

Valle. 

  

Segue un ampio dibattito, nel corso del quale vengono avanzate richieste di maggiori 

informazioni in merito alle prospettive future dell’Università della Valle d’Aosta, fornendo 

suggestioni in merito. 

Nel corso della discussione, alle ore 16.25 il Consigliere DISTORT lascia la sala di 

riunione. 

*** 

Alle ore 16.40 l'Assessore CAVERI lascia la sala di riunione. 

*** 

 

La Commissione prende atto di quanto è emerso nel corso dell’audizione. 

 

 

COMUNICAZIONI DEL PRESIDENTE. 

 

La Presidente GUICHARDAZ elenca le tematiche in sospeso che la Commissione 

dovrà affrontare nelle prossime riunioni 

Suggerisce di effettuare le audizioni congiuntamente alla IV Commissione consiliare 

permanente per quanto concerne la problematica del mancato percepimento dello stipendio 

dal mese di agosto da parte di alcuni dipendenti della Società Tundo. A riguardo, rende noto 

che la IV Commissione ha fissato la data del 21 gennaio p.v.. 

 

Il Consigliere MANFRIN reputa che sarebbe opportuno effettuare le audizioni in una 

data antecedente a quella prefissata, in modo da dare un tempestivo riscontro a questi 

lavoratori.   

 

La Presidente GUICHARDAZ accoglie la richiesta e si assume l’impegno di 

individuare un’altra data con il Presidente della IV Commissione, compatibilmente con la 

calendarizzazione delle sedute consiliari e delle riunioni delle altre Commissioni consiliari.  

Comunica che è stata assegnata alla Commissione una proposta di atto amministrativo 

da esaminare in sede consultiva, che prevede, sostanzialmente, la proroga del termine per la 

presentazione delle istanze di contributo da parte dei gestori dei campi da golf dal 31 gennaio 

al 31 marzo p.v.. 

 

Il Consigliere MARGUERETTAZ propone di esaminare tale proposta di deliberazione 

la prossima settimana in cui è stata fissata un’adunanza consiliare, prevedendo una riunione 

prima della ripresa pomeridiana dei lavori del Consiglio, in quanto trattasi di una mera 
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proroga del termine che non impegnerà per molto tempo i Commissari e l’Assessore 

competente per la relativa illustrazione.   

 

Segue un dibattito, al termine del quale la Commissione condivide la proposta 

avanzata dal Consigliere Marguerettaz, previa verifica della disponibilità dell’Assessore 

competente ad illustrare l’atto amministrativo prima della ripresa pomeridiana dei lavori 

consiliari. 

 

 

APPROVAZIONE DEI VERBALI SOMMARIO E INTEGRALE N. 7 DEL 30 

NOVEMBRE 2020 (GIÀ PUBBLICATO NELLA SEZIONE INTRANET DEL 

CONSIGLIO REGIONALE) 

 

Non essendo pervenute osservazioni da parte dei Commissari, i verbali in oggetto sono 

approvati. 

 

COMUNICAZIONE DEL PRESIDENTE 

. 

La Presidente GUICHARDAZ riferisce che l'ufficio di Presidenza, sentiti i firmatari, 

ha ritenuto opportuno di riproporre nuovamente la petizione presentata a fine 2019 contro il 

trasferimento della RSA “J.B. Festaz” alla microcomunità di Variney. A tal proposito, 

domanda ai Commissari di esprimersi in merito. 

 

Segue un dibattito, al termine del quale la Commissione delibera di affrontare tale 

tematica con l’audizione dei primi firmatari.  

 

Il Consigliere BACCEGA suggerisce di fare degli approfondimenti in merito allo stato 

dell’arte dell’ospedale regionale, alla situazione della sanità territoriale, al modello di welfare 

valdostano e all’edilizia residenziale pubblica.  

 

 La Consigliera SPELGATTI propone di effettuare un sopralluogo in uno degli 

ospedali citati dai referenti del Comitato promotore per un ospedale nuovo, ovviamente, al 

termine dello stato di emergenza epidemiologica sanitaria. 

 

La Presidente GUICHARDAZ fa presente che la materia relativa all’edilizia 

residenziale pubblica è di competenza della III Commissione.  

 

Segue un dibattito, al termine del quale condividono le proposte avanzate dal 

Consigliere BACCEGA e dalla Consigliera SPELGATTI. 

 

 

La Presidente Erika GUICHARDAZ chiude la seduta alle ore 17.05. 

  



 

CONSEIL DE LA VALLEE CONSIGLIO REGIONALE DELLA VALLE D’AOSTA 

7 

5ème
 COMMISSION SERVICES SOCIAUX /  QUINTA COMMISSIONE SERVIZI SOCIALI 

1/a, rue Piave • 11100 Aoste • tél. (+39) 0165 526156 • télécopieur (+39) 0165 526262 
commissioniconsiliari@consiglio.vda.it • consiglio.regione.vda@cert.legalmail.it 

 

 

Letto, approvato e sottoscritto 

 

 

 IL PRESIDENTE IL CONSIGLIERE SEGRETARIO 

 

 

 

    

 

 

 

IL FUNZIONARIO SEGRETARIO 

 

 

 

 

 

 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Data di approvazione del presente processo verbale: 17 febbraio 2021 
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